
СОБЫТИЯ ■ ПОЛИТИКА - ЭКОНОМИКА ■ КУЛЬТУРА ■ ВСЕ ПРОГРАММЫ ТВ ■ ОБЪЯВЛЕНИЯ

0

ПОДАВЛЯЮЩЕЕ БОЛЬШИНСТВО 
ПАРЛАМЕНТАРИЕВ МАЛО РАЗБИРАЮТСЯ 

В ВОПРОСАХ, СВЯЗАННЫХ С ЧЕРНОБЫЛЕМ
выступавш их парламентариев использовали 
свою возможность выступить перед собравши
мися в зале коллегами (последних, к слову, было 
очень не много), ликвидаторами, съехавшими
ся из разных областей Украины, представите
лями общественных организаций "чернобыльс
кого толка”, журналистами, наконец, исключи
тельно для пропаганды собственных политичес
ких убеждений и рекламы своих фракций. Так, 
из уст одного из народных избранников присут
ствующие с изумлением услышали, что жите
лей поселка Лесного надо переселять потому, 
что он... находится в зоне безусловного отсе
ления! Большинство выступающих, зачастую по
вторяя друг друга, строили свои выступления на 
перечислении наших проблем, не предлагая ни
каких путей их решения. Пожалуй, не более пяти 
— из почти двух десятков! — выступлений были 
выслушаны залом со вниманием, и лишь два 
встречены аплодисментами. Одно из них — сла- 
вутичского городского головы Владимира Удо
виченко, второе — депутата Юлии Тимошенко. 
В завершение своего выступления, неоднократ
но прерываемого аплодисментами, Юлия Тимо
шенко подчеркнула, что у "чернобыльцев” всех 
категорий совсем немного времени, в течение 
которого они могут действительно решить сто
ящие перед ними проблемы:

— До очередных президентских выборов ос
тался год. Это именно то время, когда вы можете 
рассчитывать на внимание политиков. После это
го все надолго забудут о вас, — сказала она залу.

Подробности о ходе парламентских слу
шаний читайте в следующем номере нашей 
газеты .

Приблизительно к такому выводу пришли 
представители славутичской делегации, при
сутствовавшие на состоявшихся в понедель
ник, 14 апреля, парламентских слушаниях, по
священных 17-й годовщине аварии на Черно- 

;  быльской АЭС. К сожалению, большинство из
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СЛАВУТИЦЬКОГО МІСЬКОГО ГОЛОВИ ВОЛОДИМИРА УДОВИЧЕНКО
Наближається 17-та річниця з дня Чорно

бильської катастрофи. Сьогодні більше можли
вості свідомо проаналізувати хід багатьох подій, в 
тому числі і дострокову зупинку Чорнобильської 
атомної електростанції. Висновок напрошується 
один -  дострокова зупинка ЧАЕС не була підго
товлена як в технічному, екологічному, так і в соц
іальному плані. Все робилося, як завжди, поспіхом- 
і тільки з однією метою -  якнайшвидше натиснути 
“фатальну кнопку”. Доказом того є те, що на сьо
годні, у квітні 2003 року, відсутня не тільки Дер
жавна програма дострокового зняття з експлуа
тації ЧАЕС, проектно-кошторисна документація, а 
навіть і концепція зняття з експлуатації Чорно
бильської станції, яка повинна бути затверджена 
в установленому порядку. Не визначені стратегічні 
завдання, не сформульована кінцева мета, а саме 
якого рівня безпеки потрібно досягти в епіцентрі 
трагедії. А  переважна більшість принципово важ
ливих питань залишається на папері. Ради спра
ведливості необхідно віддати належне Прем’єру, 
який ці проблеми особисто окреслив, навіть прой
шло довгоочікуване засідання міжвідомчої робо
чої групи, але виконання усіх доручень і рішень 
так і залишається на папері (мається на увазі, що 
він витримає все).

Н едооц інка  значення виріш ення Ч орно
бильської проблеми може привести просто до 
непередбачених наслідків загальнонаціонально
го значення, тому саме їх я загострюю ось в цій 
залі Верховної Ради України, вищого законодав
чого органу держави. Прийдешні покоління, істо
рія нам можуть пробачити, а в дечому і забути

"наші" реформи, а наслідки Чорнобиля, нашу 
безвідповідальність щодо надглобальної про
блеми —  ніколи.

І коли ми мріємо про європейську інтегра
цію, співпрацю з усім цивілізованим світом, то 
повинні чітко розуміти, що важливою складо
вою цього буде саме рівень вирішення Чорно
бильської проблеми, ефективність використан
ня міжнародної допомоги, про що зараз сказа
ти і не можна.

До речі. Нещодавно мене запросили до 
Литви, у м.Вісагінас, де розташована Іт а л і
йська АЕС. Як ви знаєте, перший її блок ви
водиться з експлуатації тільки в 2005 році, а 
вже сьогодні рівень співпраці з міжнародним 
співтовариством принципово якісно інший. А 
ми систему оподаткування міжнародної допо
моги вирішуємо вже кілька років.

В Меморандумі про взаєморозуміння між 
країнами "великої сімки” і Україною, на жаль, 
не було передбачено вирішення соціальних 
проблем, пов’язаних з достроковим зняттям 
з експлуатації, а їх сьогодні безліч:

- втрата фізичних робочих місць;
- втрата високооплачуваних робочих місць;
- повна передача об'єктів соціальної інфра

структури до комунальної власності і пов’яза
не з цим зменшення заробітної плати у два- 
три рази; \

- і далеко не безпідставна невіра в майбутнє 
міста.

(Закінчення на стор.2)
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2 /Теледень-Славутич__________________________________

(Початок на стор. 1)
В ідом о, що, коли були 

відпрацьовані відповідні про
грами соціального захисту, 
затвердж ен і Каб інетом  
Міністрів —  соціального захи
сту, створення компенсуючих 
додаткових робочих місць — 
Верховною Радою був прий
нятий відповідний закон. Як 
це все виконується і реалі
зується по принципових пи
таннях? Аж ніяк! Тільки один, 
але характерний приклад у 
згаданому законі чорним по 
білому говорить: “Вирішення 
негативних н а сл ід к ів  для 
міста Славутича, пов’язаний 
із достроковим  закриттям  
ЧАЕС”. Виконання цього по
ложення закону — протилеж
не. А  відповідальності за ігно
рування виконання програм і 
дотримання закону ніякої. З 
цієї трибуни я хотів би назва
ти відомство, яке грає першу 
скрипку в цьому, — звісно, це 
Мінфін, який пальцем показує 
на Кабмін, а Кабмін, у свою 
чергу, на М інф ін , наче це 
відомство знаходиться не в 
Україні, а в Гондурасі.

Шановні добродії! Я з гор
д істю  сьогодн і хотів  би 
підкреслити, що Славутич — 
не жебрак. Диверсифікується 
економіка, створюються нові 
ви сокотехнологічн і робочі 
місця. У 2002 році в бюджети 
різних рівнів славутчани дали 
більш як 1500 грн. на душу 
населення. Славутич є доно
ром держави Разом з тим з 
місцевого бюджету було вилу
чено 8,5 млн. грн. А нинішнь
ого року, незважаючи на ще 
скрутн іш е  становищ е — 
звільнення понад 500 працю
ючих, — передбачено вилу
чення в розмірі 10,5 млн грн. 
Результат бездумних ф ор
мальних підходів поставив 
Славутич на коліна.

У 2003 році не передбаче
но кошти не тільки на енер
гоносії і утримання всіх осві
тянських закладів^ але й на 
заробітну плату вчителям, 
кількість яких відповідає нор
мативам Міністерства освіти. 
Звідси борги бюджету більш 
як 4 млн. грн. А  до цього ще 
додаються борги держави по 
чорнобильським пільгам біля

6 млн. грн., в тому числі за ко
мунальні послуги понад 1 млн. 
грн. І це в місті, де концентра
ція жителів, які мають ці пільги, 
надзвичайно велика (із 24,5 
тис. -  22 тис). Як результат, 
славутчани протягом року ба
гато часу знаходяться не тільки 
без гарячої води, а й без холод
ної, причому сплата від насе
лення за комунальні послуги в 
минулому році склала 103%. 
Сьогодні працівники житлово- 
ком унального  господарства  
оголосили голодування.

Незважаючи на безліч дору
чень вищих посадових осіб, 
відповідних рішень, до цього 
часу так і не вирішено питання 
переселення селища Лісного, 
яке знаходиться на балансі 
Мінпаливенерго. До завершен
ня 160-квартирного будинку за
лишилось всього нічого, а ра
зом з тим, витрачаються вели
чезні кошти на утримання цьо
го селищ а, експлуатац ійний 
термін його конструкцій давно

завершився. Там залишається 
ще проживати 102 чол., в тому 
числі 53 дитини.

Шановний Володимире Ми
хайловичу, я вам презентую 
книжечку, збірку нормативно- 
правових актів щодо соціальних 
гарантій працівникам Чорно
бильської АЕС і жителям міста 
Славутича у зв’язку з достроко
вим закриттям ЧАЕС. Тут є за
ходи, які і вами були підписані. 
Зверніть, будь ласка, увагу, як 
вони виконуються державними 
структурами. Разом з тим, пере
даю вам звернення до керів
ників держави від імені Гро
мадських зборів славутчан.

На заверш ення хотів  би 
підкреслити, що багато зробле
но, великі витрати понесені. На 
превеликий жаль, немає тієї 
співпраці з західним світом, на 
яку ми розраховували, і пробле
ми тут не тільки з того боку, а й 
в середині нашої держави, в уп
равлінні цим процесом.

Звісно, технічні проблеми

існують, тому що така техно
логія відпрацьовується впер
ше, та ще й на такому об’єкті. 
Але я хотів би сказати про тих, 
хто втратив здоров’я, щоб 
була поновлена робота 
ЧАЕС. Звісно, не вони прий
мали рішення про відновлен
ня експлуатації АЕС, але вони 
все зробили, щоб в післяава- 
рійний період випустити елек
тр о е н е р гії б ільш е, н іж  до 
аварії, і давали цей струм ук
раїнському народу. І зупине
но АЕС не за рішенням лю
дей, які продовжують робити 
свою справу в складних раді
аційних умовах.

Користуючись нагодою, я 
хотів би звернути увагу навіть 
не на технічну, не на економі
чну сторону цієї проблеми, а 
просто на людську, на нашу 
мораль і моральну відпові
дальність перед людьми, які 
чесно і високопрофесійно ви
конують свою роботу. Саме з 
цього починається, або при
наймні повинна починатися 
держава, яка може розрахо
вувати на підтримку і віру в неї 
своїх громадян. Ми просимо 
тільки одне: об’єктивності роз
гляду питань, пов’язаних з 
життєдіяльністю міста Славу
тича, — міста, яке залишаєть
ся монопрофільним. І голов
ним завданням тих, хто в ньо
му проживає, є л ікв ідац ія  
наслідків аварії в епіцентрі 
Чорнобильських подій.

В ко м іте та х  В ерховн о ї 
Ради розглядається проект 
Закону “Про внесення змін 
до Закону України “Про за
гальні засади подальшої ек
сплуатації і зняття з експлу
атації Чорнобильської АЕС 
та перетворення зруйнова
ного четвертого енергоблока 
цієї АЕС на екологічно без
печну систему” . Прошу як
найскоріш е його прийняти. 
Це дасть  зм огу створити  
певну систему фінансового 
за б е зпе чен н я  ви р іш е н н я  
завдань як безпосередньо 
на ЧАЕС, так і самого міста 
С л а вути ча . З о ста н н ь ою  
надією на здоровий глузд.

В.УДОВИЧЕНКО  
М іський голова 

Славутича
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ВОЛОКОННО- 
ОПТИЧЕСКАЯ СВЯЗЬ 

СТАНОВИТСЯ 
РЕАЛЬНОСТЬЮ

Подписанием протоколов намерений закончилась 15 ап
реля встреча представителей Министерства торговли и про
мышленности Великобритании с руководством Славутича 
Встреча была посвящена началу программы, направленной 
на поддержку стабильного развития нашего города, его эко
номики и социальной сферы. В рамках встречи представите
ли британской стороны —  директор международных программ 
и проектов в области энергетики Великобритании, сопредсе
датель Совета участников Международного Чернобыльского 
центра Ян Даунинг, содиректора компании Р-Е М етаб ола ! 
Мартин Лилли и Грег Кэйссер рассказали присутствующим 
о проектах, которые будут реализованы в рамках программы. 
В первую очередь, речь идет о строительстве линии воло
конно-оптической связи, создании местного кредитного союза, 
поддержке Программы возрождения Чернобыля в рамках 
ПРООН. В ходе реализации проектов предполагается самое 
тесное сотрудничество британской стороны с Международ
ным Чернобыльским центром в Славутиче, Агентством раз
вития бизнеса, Славутичской городской организацией “Центр 
розвитку громади".

Прежде чем в городе начнется непосредственное строи
тельство волоконно-оптической линии, в течение ближайше
го года будет проведен всесторонний мониторинг рисков, в 
числе которых — выяснение, сможет ли украинский потреби
тель воспользоваться новым каналом связи исходя из цены 
предоставляемых услуг, будет ли новая линия окупаема и 
сможет ли приносить доход городу. Как подчеркнул г-н Дау
нинг, британская сторона предвидит определенные сложнос
ти в адаптации проекта к украинским условиям и готова к это
му. По его мнению, эти сложности не будут носить техничес
кого характера, поскольку подключение проложенного у нас 
волоконно-оптического кабеля произойдет к действующей 
сегодня трансконтинентальной линии связи.

Для справки: система волоконно-оптической связи осно
вана на передаче оптического сигнала, поэтому на нее не вли
яют электромагнитные и радиочастотные помехи и колеба
ния напряжения электросетей. Реальный потенциал такого 
типа связи состоит в возможности передачи за короткий пе
риод времени огромных объемов информации. По наиболее 
“скоростным” волоконно-оптическим кабелям можно переда
вать до 2,5 гигабайта в секунду. Этого пропускного объема 
волоконно-оптического кабеля достаточно для ведения 40 
тысяч телефонных разговоров или трансляции 250 телеви
зионных каналов одновременно.

Владимир Удовиченко и Ян Даунинг 
во время подписания протокола

СПРАВИ ДЕПУТАТСЬКІ -  РІШЕННЯ ДЛЯ НАРОДУ
Відбулася 19 сесія Славутицької міської ради четвертого скликання

До речі, депутатський кор
пус на цьому засіданні був 

І  представлений майже сто- 
|  відсотковим складом. На розг- 
I ляд сесії були винесені такі 

питання:
про виконання Указу Пре

зидента України від 06.03.2003 
року “Про винесення на всена- 

1 родне обговорення проекту За- 
л кону України “Про внесення 
І змін до Конституції України”; 

про отримання кредиту від 
Славутицької філії акціонерно
го банку “Київська Русь”;

внесення змін до методи- 
I ки розрахунку та порядок вико- 
Г ристання орендної плати за
1 оренду майна, що є власністю 

територіальної громади м.Сла-
2 вутича;

про нову редакцію “Поло- 
2 ження про управління праці та 
І соціального захисту населення”;

• про надання дозволу на 
І  попереднє погодження на пра- 
■ во оренди земельної ділянки; 

депутатський запит; 
різне.

Після вирішення процедур- 
1 них колізій порядку денного 

міський голова В.Удовиченко 
• спочатку проінформував депу- 
! татів та запрошених на сесію ке- 

§ рівників організацій та установ 
І  міста, працівників міськвиконко
мі му про стан справ у місті, вирі- 
I штшшишятштттшт

шення важливих проблем у “верхах 
влади”, зокрема про те, що пройш
ли експертну оцінку зареєстровані 
у Верховній Раді зміни до Закону 
України “Про загальні засади по
дальшої експлуатації і зняття з ек
сплуатації Чорнобильської АЕС та 
перетворення зруйнованого чет
вертого енергоблока цієї АЕС на 
екологічно безпечну систему”, які 
найближчим часом будуть внесені 
на розгляд народних депутатів (є 
підтримка щодо змін в цьому зако
нопроекті багатьох голів комітетів 
Верховної Ради, окремих депу
татів), про парламентські слухання 
у Верховній Раді, які відбудуться 14 
квітня, напередодні 17-ї річниці з 
дня Чорнобильської трагедії (пе
редбачається, що в них візьме 
участь і делегація від Славутича), 
про виділення коштів з господарсь
кої діяльності ЧАЕС на добудову 
160-кваргирного будинку. Інформа
ція була прийнята до відома.

Як відомо, в Україні і, звичай
но, у Славутичі, в організаціях, 
установах, жителями міста ве
деться обговорення з внесенням 
конкретних пропозицій в проект 
Закону України “Про внесення 
змін до Конституції України”, зап
ропонований Президентом Украї
ни Л.Д. Кучмою. Депутати міської 
ради, розглянувши заходи, які 
проведені або знаходяться в 
стадії виконання по місту, прийня-

ли рішення про підтримку необхі
дності проведення політичної ре
форми в Україні.

Фінансове становище славу- 
тицьких бюджетних організацій, та 
й, мабуть, не тільки їх, сьогодні 
складне, тому, з урахуванням об
меженості фінансових ресурсів 
міського бюджету, сесія вирішила 
надати виконавчому комітету 
міської ради право на отримання 
кредиту від Славутицької філії ак
ціонерного банку “Київська Русь" 
у сумі 600 тисяч гривень для вип
лати заробітної плати працівникам 
бюджетних установ міста, на оп
лату за спожиті енергоносії, кому
нальні послуги та харчування 
строком на три місяці.

Ми вже інформували наших чи
тачів про те, що в жовтні минулого 
року на сесії Славутицької міської 
ради депутатами був прийнятий 
важливий, особливо для 
підприємців міста, документ — ме
тодика розрахунку та порядок вико
ристання плати за оренду майна 
комунальної власності територіаль
ної громади міста Славутича. Але 
життя не стоїть на одному місці, з 
того часу введено в дію в Україні ряд 
нових нормативних документів, а 
тому на квітневу сесію до розгляду 
були внесені зміни та доповнення в 
нині діючу методику. Треба зауважи
ти, що розгляд нової редакції мето
дики забрав левову пайку часу, пе

редбачену регламентом сесії. 
Після опрацювання кожного пунк
ту депутати прийняли відповідне 
рішення. Отже, тепер до виконан
ня вимог нової редакції методики, 
шановні підприємці та Фонде кому
нального майна!

Кабінет Міністрів України 29 
січня 2003 року прийняв Поста
нову № 117 “Про державний ав
томатизований реєстр осіб, які 
мають право на пільги”, згідно з 
якою міська рада внесла зміни та 
доповнення до “Положення про 
Управління праці та соціального 
захисту населення м.Славутича", 
затвердженого рішенням Славу
тицької міської ради 27.10.2000 
року. Треба сказати, що до скла
ду управління входять:

■ відділ праці;
• відділ персоніфікованого об

ліку пільгових категорій громадян;
■ відділ бухгалтерського обліку 

та звітності;
• відділ соціальних гарантій і 

компенсацій малозабезпеченим 
громадянам;

• відділ по наданню населен
ню субсидій;

Центр медико-педагогічної 
реабілітації дітей-інвалідів на пра
вах юридичної особи.

“Всі громадяни у 20 столітті бу
дуть жити в окремій квартирі", — 
сказав колись Президент СРСР 
М. Горбачов Це століття, як відо

мо, минуло, а громадяни ще про
довжують жити у комуналках, ма- 
лосімейках, гуртожитках. Нещо
давно на зустрічі з депутатами 
Славутицької міської ради (С.Го
лота, О.Журавльов, О.МІназов, які 
є депутатами 37, 38 та 40-го ок
ругів) жителі гуртожитків Добрині- 
нського кварталу звернулись із 
запитом до міського голови та всіх 
депутатів ради щодо найстарішо
го вирішення проблеми переходу 
від гуртожитків до “нормального" 
житла. Цей запит зачитав на сесії 
депутате.Голота. Відповідь жите
лям можна висловити одним ряд
ком — робота в цьому напрямку 
йде. Все буде вирішено у цьому 
році, згідно із Законом, з тим, щоб 
звести до мінімуму кількість гур
тожитків у Славутичі. Хай живе 
велике переселення!

Крім питань основного поряд
ку денного депутати обговорили 
ситуацію з вартістю медичних по
слуг, які надаються медико-сані- 
тарною частиною м.Славутича 
(питання глибоко виенається у де
путатській комісії, і більш деталь
но ми про це дізнаємось з матер
іалів наступної сесії), про дозвіль
ну систему — мається на увазі ви
дача місцевим органам внутрішніх 
справ дозволів на виготовлення 
печаток, штампів тощо підприєм
цям, юридичним особам. Згідно з 
наказом міністра внутрішніх

справ, сьогодні цей дозвіл тре
ба брати у Києві, але це не зруч
но славутчанам, тому виріше- ; 
но звернутися з листом до Го
ловного управління МВС у , 
Київській області щодо вирі- { 
шення цього питання на ко- 1 
ристь міста. Сесія розглянула 1 
також земельні питання.

І останнє. Про місцеве ка
бельне телебачення. Міський 
голова В.Удовиченко наголо
сив, що сьогодні ми працюємо 
в правовому полі, але все-таки 
треба повернутись до тарифів, 
є лист славутчан до обласного 
Антимонопольного комітету, 
який також дасть свою 
відповідь на цю гостру пробле
му. Погоджений договір між 
“Електросервісом” та “Палві”. і 
Славутицький соціально-пси- £ 
хологічний центр провів опиту- І  
вання — є претензії, індивіду- 1 
альні побажання, наприклад; ; 
середня сума грошей, яку ’ 
здатні платити славутчани за І 
телебачення, становить 5 грн. ’’ 
ТРК “Палві” працює над підви- { 
щенням якості наданих послуг, І  
готує програму технічних робіт, ; 
які потрібно виконати. Інформа- ; 
ція прийнята депутатами до 
відома. На цьому депутати за- | 
вершили роботу 19 сесії.

С.ШЕКСТЕЛО, депутат 
Славутицької м іської ради

\  ■
V . '
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О ФОРМИРОВАНИИ И ПУТЯХ 

РЕАЛИЗАЦИИ ПОЛИТИКИ В СФЕРЕ 
ГОРОДСКОГО ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

сил, отвечающих за реализа
цию политики в сфере здра
воохранения, образовалась 
катастрофическая брешь, ко
торая все больше, как будто 
бы сознательно, заполняется 
чиновниками низкого уровня 
образованности, профессио
нальной компетенции и об
щ е ств ен н о -п о л и ти че ско го  
кругозора.

С превалирующим оттен
ком позитива и конструктивиз
ма можно охарактеризовать 
деятельность ГСП “ Ч ерно
бы льская АЭС”  по реализа
ции политики в сфере городс
кого здравоохранения.

Прежде всего, это касается 
реализации в 2001 —  2002 го
дах программы добровольно
го медицинского страхования 
персонала станции.

Так, за указанный период 
времени в рамках этого проек
та полноценную комплексную 
лечебно-диагностическую и ме
дикаментозную помощь полу
чили почти 4 тыс. работников 
ЧАЭС, а общий объем оказан
ных медицинских услуг только 
в стенах нашей медико-сани
тарной части составил почти 2 
млн. гривен.

Следует особо подчерк
нуть, что в тех условиях бюд
жетного финансирования, о 
которых шла речь выше, для 
персонала атомной станции 
это был единственно реаль
ный путь получения гаранти
рованной и оптимальной ле
чебно-профилактической по
мощи. Было бы весьма пра
вильным, чтобы об этом не за
бывало руководство станции 
и в 2003 году.

Косвенно, через этот проект 
медицинского страхования 
Чернобыльская атомная стан
ции внесла позитивный вклад 
в реализацию намеченною 
курса политики в сфере город 
ского здравоохранения, дав 
возможность сосредоточить 
мизерное бюджетное финан
сирование на оказании меди
цинской помощи детям, соци
ально незащищенным и декре
тированным группам городско
го населения.

Как позитивный следует от
метить тот факт, что именно 
этот проект медицинского стра
хования, совместная деятель
ность медико-санитарной час
ти и страховой компании “Кре
до-Классик” были признаны на 
прошлогодней республиканс
кой конференции медицинских 
учреждений и страховых ком
паний Украины лучшими и ре
комендованы для популяриза
ции и внедрения в практику.

Сегодня определенная ра
бота в этом направлении, прав
да, пока на уровне перегово
ров, проводится с такими город
скими предприятиями, как “Чер- 
нобыльторг”, “АТАСС”, руково
дители которых разделяют с 
нами тревогу, связанную с пе
чальной перспективой бюджет
ного финансирования медико- 
санитарной части, со всеми вы
текающими из этого негативны
ми последствиями, и в первую 
очередь, для трудовых коллек
тивов этих предприятий.

Наряду с этим, в Славути- 
че есть несколько организа
ций и предприятий, которые 
весьма своеобразно занима
ются реализацией политики в 
сфере городского здравоохра
нения.

Наглядный пример тому — 
прохождение обязательных 
медицинских профосмотров 
работниками МЖКХ, руковод
ство которого не придумало 
ничего более умного, как про
вести его в Чернигове.

Возможно, что в этом горо
де больше культурных памят
ников и магазинов, но какое это 
имеет отношение к медицинс
ким осмотрам?

В.М.ШИЛЕНКО, 
начальник СМСЧ-5 

' *  (Продолжение следует)

(Начало в №  15)
Однако позвольте вернуть

ся к краткой характеристике 
тех заинтересованных сторон, 
о которых говорилось выше и 
которые непосредственно 
участвуют в реализации поли
тики в сфере городского здра
воохранения.

Министерство топлива и 
энергетики, ведомство, кото
рое, казалось бы, напрямую и 
непосредственно должно быть 
заинтересовано в охране здо
ровья работников своих пред
приятий.

Помимо прочего, это ве
домство, в первую очередь, 
должно отвечать за уровень и 
своевременность реального 
бюджетного финансирования 
подведомственных ему меди
ко-санитарных учреждений.

Выше приводились на
глядные примеры того, как на 
самом.деле это ведомство от
вечает за указанный фронт 
работы и реализует намечен
ный, не понятно только кем, 
курс политики в сфере здра
воохранения.

В этой связи хотелось бы 
обратить внимание на ряд мо
ментов, которые, к сожале
нию, имеют прогрессирующе 
парадоксальный характер.

Дело в том, что, как свиде- 
ельсгвует реальный ход собы

тий, Министерство топлива и 
энергетики последнее время в 
сфере охраны здоровья работ
ников своих предприятий зани- 

ает явно безразличную и все 
чаще демонстративно деструк
тивную позицию, направленную 
на развал системы ведомствен
ной медицины.

Одна из мотивировок тако
го поведения — именно пове
дения, а не позиции — сниже
ние непроизводственных зат
рат в сфере энергетики.

В связи с этим, первый  
парадокс. Доля затрат на со
держание ведомственной ме
дицины в тарифе на единицу 
электроэнергии занимает со
тую долю, а затраты, обуслов
ленные бесхозяйственностью, 
неоправданными потерями 
мощностей и низким уровнем 
организационно-управленчес- 
тзх решений, составляют де- 
20,'ые ДОЛИ.

Это очень четко понима
ло предыдущее руководство 
М инистерства  топлива  и 
энергетики, бывшие, зака
ленные годами и опытом ди
ректора атомных станций, 
которые по разумному рев
ностно  оберегали ведом 
ственную медицину, укреп
ляли и развивали ее и не 
спешили отрапортовать вер
хам о “виноватой невестке” .

Парадокс второй. Поче
му в лице первых руководите
лей такие ведомства, как депар
таменты железнодорожного и 
водного транспорта, Миноборо
ны, Министерство внутренних 
дел, я уже не говорю о благопо
лучной ситуации с ведомствен
ной медициной в России, нара
щивают темпы капиталовложе
ний в развитие своих учрежде
ний здравоохранения, а в Ми
нистерстве топлива и энергети
ки решения о ненадобности ве
домственного медико-санитар
ного обеспечения и сворачива
нии его финансирования прини
маются на уровне начальников 
управлений и отделов?

Парадокс третий. Мини
стерство топлива и энергетики 
заученно декламирует трудо
вым коллективам своих пред
приятий и рапортует вышесто
ящему державному руковод
ству, в том числе во время их 
поездок в город Славутич, о 
принятых исчерпывающих ме
рах социальной защиты работ
ников своих предприятий вооб
ще и направленных на укреп
ление и дальнейшее развитие 
медико-санитарной помощи в 
частности, а также сохранении 
многопрофильное™ лечебно

профилактических учреждений.
На самом же деле, после та

ких встреч и поездок, на места в 
медико-санитарные части и санэ
пидемстанции непрерывным пото
ком льются циркуляры на уровне 
все тех же начальников отделов и 
их заместителей, необоснованно 
предписывающие сокращение 
штатной численности, коечного 
фонда и сворачивание финанси
рования по целому ряду жизнен
но важных статей сметы затрат.

В такой обстановке, чтобы не 
допустить социального взрыва 
внутри коллектива медицинских 
работников и не позволить ме
дико-санитарной части, под
твердившей в этом году высший 
уровень аккредитации, превра
титься в сельскую амбулаторию, 
руководство лечебного учрежде
ния вынуждено идти на искусст
венное сокращение продолжи
тельности рабочего дня,отправ
лять сотрудников в вынужден
ные отпуска без содержания, 
что, безусловно, не может не 
сказаться на качестве и опера
тивности оказания медицинской 
помощи населению Славутича.

Неоднократные попытки на
чальников ведомственных ме
дицинских учреждений в пись
менной и устной форме объяс
нить верхнему эшелону руко
водства Министерства топлива 
и энергетики, чем оборачивает
ся для людей на местах такая 
деятельность — а правильнее 
сказать, бездеятельность — ми
нистерства по реализации по
литики в сфере здравоохране
ния, — традиционно заканчива
ются абсолютно безответно и 
безрезультатно.

Таким образом, ведомство, 
обязанное помимо прочего 
обеспечивать оптимальный уро
вень социальной защиты работ
ников отрасли, на самом деле — 
лишает трудовые коллективы 
таковой.

Параллельно с Министер
ством топлива и энергетики не
гативно изменил, к сожалению, 
курс своей деятельности по реа
лизации политики в сфере здра
воохранения Центральный ко
митет профсоюза работников 
атом н ой  эн ер ге ти ки  и пр о 
мыш ленности, который еще в 
недавнем прошлом и при преды
дущем руководстве министер
ства достаточно активно поддер
живал инициативу трудовых кол
лективов атомных станций и ме
дико-санитарных частей о необ
ходимости сохранения ведом
ственной медицины.

Последнее время в стране, да 
и в Славутиче, стали популярны 
массовые социально-психологи
ческие исследования и опросы 
общественного мнения.

Однако зачастую они носят 
зависимо-заказной характер и 
направлены на изучение “вещи 
в себе” примерно такого содер
жания: “Влияние плохого финан
сирования, низкого профессио
нального уровня руководителей 
структурных подразделений и 
анонимных жалоб на качество 
медицинской помощи или уро
вень организационно-управлен
ческих решений начальника ме
дико-санитарной части”.

Абсурд, но, тем не менее, — 
факт!

Может быть, куда полезнее 
было бы изучить общественное 
мнение жителей города и работ
ников атомной станции по воп
росу целесообразности все той 
же ведомственной медицины 
или, например, довольны ли тру
довые коллективы оперативно
стью и качеством выполнения 
функций, делегированных цент
ральным профсоюзным орга
нам, в том числе в части обес
печения социальной защиты и 
недопущения развала учрежде
ний ведомственной медицины.

С казано это не красного 
слова ради, поскольку очевид
но, что на республиканском  
уровне (и по линии причастно
го ведомства, и по линии при- ( 
частного профсоюза) в рядах '

"Г Г

о тч етн ы й  д о к л а д
председателя первичной  

профсою зной организации ЧАЭС Козлова Е.Н. 
на отчетной профсою зной конф еренции 28.02.03г.
(Начало в № №  13,15)

ЗНАКОВЫЕ ВОПРОСЫ 
ЗАСЕДАНИЙ 

ПРЕЗИДИУМА ПК
- О делегировании в состав 

тендерных комитетов № 1 и № 2.
- О коллективном трудовом 

споре. Постановили: Подпи
сать соглашение “О создании 
трудового арбитража”.

- Об уровне заработной 
платы. Постановили: Руковод
ствуясь Законом “О внесении 
изменений в некоторые зако
ны Украины в связи с закрыти
ем ЧАЭС”, а также пп. 6.2, 6.3, 
6.5 действующего КД предло
жить адм инистрации ГСП 
ЧАЭС устранить отставание по 
уровню средней зарплаты сле
дующими мерами:

1. Увеличить размер еже
месячной премии с 40 до 45%.

2. Оказать материальную 
помощь (либо премирование) 
всем работникам ГСП ЧАЭС к 
15.12.02г. -  годовщине остано
ва станции.

3. Увеличить минимальную 
месячную тарифную ставку 
(оклад) до уровня установлен
ного прожиточного минимума -  
365 грн., вместо 331 грн.

- Об утверждении графика 
погашения задолженности по 
заработной плате и компенса
ционным выплатам. Постано
вили: 1. Предложить админис
трации утвердить график пога
шения задолженности по зар
плате и компенсационны м 
выплатам на заседании ПК 
14.12.02г. в 11 часов в ИПЦ 
ГСП ЧАЭС.

2. Администрации предоста
вить на заседание ПК инфор
мацию о выполнении п.7.1. КД.

РАБОЧИЕ ВОПРОСЫ
- Квартучет.
- Оказание материальной 

помощи, в т.ч. бывшим работ
никам.

- Увольнение по инициати
ве администрации:

По п.1 ст.40 (Куценко Е Л.)
По п.2 ст.40 -  1 чел.
По п.4 ст.40 -  Зчел.
По п.5 ст.40 -  1 (Морозов 

Ю.В. -  ООТРО, не давать со
гласия на ув.).

По п.7 ст.40 -  1чел.
- Оказание юридической 

помощи -  бчел.
- Финансирование спортив

ных мероприятий.
- Оздоровление детей, оп

лата автобусов.
- Утверждение комиссий ПК
- О структуре ППО ЧАЭС.
- О смете профбюджета.
- О выводе в ремонт ПОК.
- О переработке персонала 

смены № 3 (переход на зимнее 
время).
СОВЕЩАНИЯ ПРЕДСЕДА

ТЕЛЕЙ ЦЕХКОМОВ И
ПРОФГРУППОРГОВ

Проведено совещаний -  21
Обсуждено вопросов - 107:
г информационные;
- встреча с представителя

ми комиссии Минтопэнерго - 1 ;
- инициирование коллек

тивного трудового спора;
- об акции протеста “Союза- 

Чернобыля";
- страхование от несчаст

ных случаев;
- о коммунальных платежах;
- об оздоровлении работни

ков и их детей;
- о постановлениях III съез

да, пленумов ЦК, профкома и 
президиума ЧАЭС;

- новое в законодательстве;
- митинг.
В оперативных совещаниях 

наиболее активными были 
подразделения: ТЦ, ХЦ, ЭЦ, 
РЦ, ЦТАИ, ЦТПК, ОГМ, ОЯБ, 
СО, ОДО, ЖДЦ, ЦПА ОУ.

Совещания с профсоюз
ным активом проводились, как 
правило, по четвергам, с це
лью решения оперативных 
вопросов, переносились на 
другой день недели. На сове
щаниях актива давалась ин
формация о' постановлениях

ЦК проф сою за, о реш ениях 
профсоюзного комитета, прези
диума ПК, социально-производ
ственных совещаниях админис
трации ЧАЭС. Обсуждались те
кущие события, ставились зада
чи, порой принимались коллек
тивные решения, постоянно да
валась юридическая информа
ция и консультации.

Профсоюзный комитет уде
лял внимание повышению ква
лификации профсоюзного акти
ва. В мае 2002 года закончили 
обучение в Академии труда и 
социальных отношений пять ра
ботников, получили диплом спе
циалиста по специальности “со
циальная работа" Бондарь 
М.Ю., Бондарь Т В., Козлов Е.Н., 
Мацибура В.П., по специально
сти “экономика предприятия” — 
Юркин А.В. Заканчивает обуче
ние в Черниговском государ
ственном педагогическом уни
верситете Еремин В.Г.

На базе п/о “Гилея” Запорож
ской АЭС пять членов профсоюз
ного комитета прошли обучение 
в сентябре 2002г. Не в полной 
мере профсоюзный комитет вос
пользовался пунктом 11.6 КД “О 
предоставлении работникам, из
бранным в состав выборных 
профсоюзных органов предпри
ятия, на время профсоюзной уче
бы дополнительного отпуска про
должительностью до 6 календар
ных дней с сохранением заработ
ной платы. Я считаю что в этом 
есть и моя вина, как председате
ля первичной профсоюзной орга
низации. Есть у нас возможность 
на базе Бизнес-инкубатора про
вести выездную учебу профсоюз
ного актива с приглашением со
ответствующих специалистов из 
ЦК Атомпрофсоюза.

Профсоюзному комитету не
обходимо пересмотреть и при
нять положение о поощрении 
профсоюзного актива, этот воп
рос актуален и обсуждался 
12.02.2003г. на заседании прези
диума ЦК Атомпрофсоюза.

В мае 2002г. состоялся III 
съезд профсоюза работников 
АЭиПУ. В решении съезда отно
сительно социальных проблем, 
связанных с досрочным закры
тием ЧАЭС, была принята резо
люция “О социальной защите 
работников Чернобыльской АЭС 
и жителей г.Славутича в связи с 
досрочным выводом станции из 
эксплуатации”.

Съезд заявил, что Атомпроф- 
союз будет добиваться:

1. Финансирования меропри
ятий, связанных с социальной 
защ итой работников Черно
быльской АЭС и жителей г.Сла
вутича, в соответствии с потреб
ностями и уровнем обеспечения 
социальной защиты персонала 
других АЭС;

2. Финансирования меропри
ятий, связанных с социальной 
защ итой работников Черно
быльской АЭС и жителей г.Сла
вутича в связи с досрочным вы
водом станции из эксплуатации 
в соответствии с потребностями 
и уровнем обеспечения соци
альной защиты персонала дру
гих АЭС;

3. Ежегодной разработки со
ответствующими органами госу
дарственной власти и местно
го самоуправления мероприя
тий по реализации и выполне
нию в полном объеме:

Программы социальной за
щиты работников Чернобыльс
кой АЭС и жителей г.Славутича. 
П о с т а н о в л е н и е  КМ  оЪ) 
29.11.2000г.

Программы создания допол
нительных рабочих мест для 
работников Чернобы льской 
АЭС и жителей г.Славутича. 
Пост. КМ  от 26.10.2002г.

Атомпрофсоюз требует от 
органов власти и местного са
моуправления:

1. Ежеквартально финанси
ровать расходы на мероприя
тия, связанные с социальной 
защ итой работников Черно-

бы льской АЭС и жителей  
г.Славутича на уровне не ме
нее 25%, запланированных 
на текущий год.

2. Не допустить сокраще
ния социальных программ, 
связанных с досрочным выво
дом Чернобыльской АЭС из 
эксплуатации.

С целью урегулирования 
отдельных социальных аспек
тов, а именно:

а) обеспечения социаль
ной защ иты  работаю щ их  
пенсионеров при увольнении 
их после 15.12.2000г., на ос
новании ст.38 КЗоТ (по соб
ственному желанию уход на 
пенсию), на уровне лиц, выс
вобождаемых согласно п.1 
ст.40 КЗоТ Украины (по со
кращению численности ра
ботников);

б) распространения госу
дарственных гарантий на не
работающ их пенсионеров, 
уволенны х с ЧАЭС после  
15.12.2000г. на основании  
ст.38 КЗоТ.

Выполняя решения съез
да, президиум Атомпрофсо
юза провел совещ ани е  с 
Премьер-министром Украи
ны Кинахом А.К. в начале 
сентября  прош лого  года. 
После проведения встречи с 
Премьер-министром выходит 
поручение о полном и сво
евременном финансирова
нии работ, связанных с выво
дом Чернобыльской АЭС из 
эксплуатации.

К сожалению, поручение 
Премьер-министра Кинаха 
А.К. не выполнено. Профсо
юзный комитет обращается в 
ЦК профсоюза о сложившей
ся ситуации по финансирова
нию, согласно утвержденно
го 06.06.2002г. Премьер-ми
нистром графика финанси
рования работ, связанных со 
снятием  Ч ерн обы льской  
АЭС из эксплуатации, и о со
циально-психологическом  
климате, сложившемся в кол
лективе ГСП ЧАЭС в связи с 
невыплатой заработной пла
ты. Несколько встреч, прове
денных на уровне вице-пре
мьер-министра Дубины О.В 
с участием представителей 
ЦК А том пр о ф со ю за , н е 
ско л ько  сгл ад и л и  с о ц и 
альную напряженность в кол
лективе посредством целе
вых выплат по 5млн., 3 млн. 
грн. на выплату заработной 
платы коллективу ЧАЭС.

Законом Украины “О Госу
дарственном бюджете Украи
ны на 2002 год” было предус
м отрено ф инансирование  
ГСП Чернобыльской АЭС по 
таким направлениям:

- вывод Чернобыльской  
АЭС из эксплуатации -  228,4 
млн.грн;

- взнос Украины в Черно
быльский фонд “Укрытие” на 
реализацию программы Э1Р -  
29,9 млн.грн;

- безопасная эксплуатация 
“ОУ” -  26 млн.грн;

Кроме того были выделе
ны дополнительны е сред
ства:

- из резервного фонда КМ 
на взнос Украины в Черно
быльский фонд “Укрытие” на 
реализацию программы Э1Р -  
7,9млн.грн;

- центральные кап.вложе
ния на:

1. Переселение п.Лесного 
-  3,0 млн.грн.

2. Строительство парога
зовой станции -  1,5млн.грн.

Недофинансировано:
- вывод Чернобыльской  

АЭС из эксплуатации -  67,4 
млн.грн. -  70,5% от плана;

- безопасная эксплуатация 
объекта “У кры тие” -  2,5  
млн.грн. -  90,4% от плана;

- строительство парогазо
вой станции - 1 ,5млн.грн -  0%.

(Продолжение следует)



4/Теледень-Славутич

МЕДИЦИНСКИЙ 
"ФИЛЬТР" д л я  

ОБЪЕКТА "УКРЫТИЕ"
О ходе реализации проекта создания 

Реабилитационного центра в рамках Плана 
осуществления мероприятий на ОУ — беседа с 

его начальником Олегом Богацким
— Олег Васильевич, ког

да и в каком виде бы ла за
ложена сама идея Реабили
тационного центра в SIPe?

— Идея о необходимости 
Реабилитационного центра 
(РЦ) для медицинского сопро
вождения работ была заложе
на еще на начальной стедии, 
когда формировался SIP и 
она входила в пакет подгото- 
вительних работ наряду с ма
лой стройбазой, Центром под
готовки персонала и другими 
объектами вспомогательной 
инфраструктуры. Хотелось 
бы отметить, что название 
“реабилитационный” несколь
ко условно, поскольку стра
тегической целью его дея
тельности является полно
масш табное медицинское 
обеспечение работ при реали
зации ПОМ, в частности со
хранение исходного уровня 
здоровья привлекаемого под
рядного персонала, а также 
поддержание его профессио
нальной трудоспособности и 
квалификации. Перед Реаби
литационным центром стоят 
три основных задачи: меди
цинский отбор, включая пси
хофизиологическое освиде
тельствование при подборе 
профессионалов, медицинс
кий мониторинг (наблюдение) 
за этим персоналом в процес
се производства им работ на 
площадке ОУ и при необходи
мости — оказание экстренной 
неотложной помощи.

— Вы сказали о полно
масш табном  м едицинском  
с о п р о в о ж д е н и и  р а б о т в 
рамках ПОМ. В каком объе
ме эти услуги будут распро
страняться на подрядчиков  
и какая  п о с л е д о в а т е л ь 
н о с т ь  р а з в о р а ч и в а н и я  
проекта?

— Здесь хотелось бы от
метить такой нюанс: РЦ со
здается для персонала, ме
дицинское обслуживание ко
торого не предусмотрено мед
санчастью № 16 в г.Чернобы- 
ле и СМСЧ-5 в г. Славутиче. 
Этому контингенту будет уде
лено особое внимание. На се
годня мы уже прошли этап 
подготовки функциональных 
спецификаций, разработан
ных в 1999-м и согласованных 
с Европейским банком в 2000 
году Одесской фирмой “КОН- 
ТЕК” разработан концепту
альный проект, который ут
вержден всеми сторонами В 
соответствии с концептуаль
ным проектом создание РЦ 
разбито на три этапа. Первый 
этап — реконструкция основ
ного здания. Речь идет о зда
нии бывшего психоневроло
гического корпуса на террито
рии медсанчасти, отведенное 
для РЦ решением Славутич- 
ского горсовета. Рабочий про
ект по этому помещению уже 
разработан винницким “Стру- 
мом” и прошел комплексную 
государственную экспертизу в 
центральной службе “Укрин- 
вестэкспертизы”. Это здание 
будет реконструировано и ос
нащено современным обору
дованием, которого нет ни в 
нашей медсанчасти, ни, на
верное, в некоторых област
ных больницах.

— Как сегодняш ний ход  
собы тий по проекту согла
суется с наш ими западны 
ми партнерам и и е сть  ли  
какие-то различия и разно
гласия?

— Что здесь можно ска
зать. . Спецификация по ме

дицинскому оборудованию еще 
проходит согласование с кон
сультантами ГУП. Дело в том, 
что есть некоторые различия в 
методологических подходах к 
принципам организации меди
цинской помощи в Украине и в 
западных странах. Наши зару
бежные партнеры не совсем 
согласны с набором оборудова
ния, который был разработан 
ГУП. К примеру, спорным оста
ется вопрос: нужно ли закупать 
зубоврачебный кабинет для Ре
абилитационного центра? Но, я 
думаю, мы придем к общему 
мнению и спецификация обо
рудования будет согласована.

— А вообще, какое обору
дование и для каких конкрет
но целей предполагается по
ставить в Центр?

— Это в основном диагнос
тическое и лабораторное обо
рудование. Вы же понимаете, 
для качественного проведения 
медицинского отбора (медос
мотра), для объективизации 
всех этих данных необходимы 
иммунологические, биохими
ческие, ультразвуковые и дру
гие исследования. А еще есть 
третий аспект в создании Цент
ра — разработка научных ме
тодологических подходов, по
скольку для привлекаемого в 
рамках ПОМ персонала не со
всем годится действую щ ий 
45-й приказ Минздрава Украи
ны. Он требует пересмотра и 
согласования, поскольку там не 
учтены весьма специфические 
факторы работы в условиях 
разрушенного 4-го блока. Если 
конкретней, то этот приказ дол
жен целенаправленно регла
ментировать правила и порядок 
отбора персонала, занятого на 
работах по реализации SIP. Как 
раз этот документ, который, ду
маю, в ближайшее время дол
жен быть утвержден, и регла
ментирует набор того диагнос
тического и лабораторного обо
рудования, которое предпола
гается к закупке для обеспече
ния деятельности Центра.

— Как будет в ы гл я д е т ь  
ч а с т ь  Р е а б и л и та ц и о н н о го  
центра здесь, на площ адке, 
и предполагает л и  он ста 
ционар?

— Нет, стационара не будет. 
Здесь планируется только 
пункт скорой помощи и неболь
шой медицинской пункт, для 
того, скажем, чтобы человек, 
идя на блок и уходя оттуда, мог 
бы получить минимальные ме
дицинские услуги. Ведь основ
ная задача — это оказание эк
стренной медицинской помощи, 
и медицинские осмотры перед 
сменой, во время смены, пос
ле смены, либо внеочередные, 
срочные диагностические про
цедуры. Часть Реабилитаци
онного центра, который предпо
лагается на площадке, — это 
первый этаж нового санпро
пускника на 1430 мест. Тут под
ходы по оказанию помощи еди
ны во всем мире, и с этой сто
роны у нас с консультантами 
ГУП разночтений нет. Здесь бу
дут дежурить два автомобиля 
скорой медицинской помощи, 
оснащенных всем необходи
мым оборудованием. Автомо
били также предусмотрены для 
одновременной транспортиров
ки двух пострадавших на но
силках. В этой части Реабили
тационного центра предполага
ется экспресс-лаборатория для 
определения анализов крови, 
мочи, некоторых биохимичес
ких показателей, а также пси
хо-физиологического тестиро

вания.
—  Можно ли с уверенно

стью  сказать, что перечис
л е н н ы й  вам и о с н о в н о й  
объем  м ед ицин ских  усл уг  
будет учиты вать все ситуа
ции, которые могут возник
нуть при реализации Плана 
осущ ествления м ероприя
тий?

—  Мне пришлось участво
вать во многих конференци
ях по медицинским подходам 
при организации помощи на 
радиационноопасных объек
тах, в том числе и при авари
ях. И должен отметить, что, в 
принципе, подходы в МАГАТЭ 
ничем не отличаются от на
ших подходов. Они базируют
ся на данных еще времен Со
ветского Союза и были взяты 
за основу во всем мире по ока
занию помощи при радиаци
онных авариях, других инци
дентах. Поэтому в мире ос
новоположниками или законо
дателями “мод” в этом вопро
се являются страны постсо
ветского пространства, в том 
числе и Украина.

— К а к м ож но  о ц е н и ть  
участие и позицию  по от
ношению к Реабилитацион
ному центру со стороны  
Минздрава Украины, других  
м едицинских ведомств?

— Участие самое непос
редственное. Разработкой на
учно-методологического со
провождения, подготовкой 
приказа, отбором медицинс
ких технологий и критериев в 
оценке состояния здоровья 
занимается Научный центр 
радиационной медицины АМН 
Украины. Естественно, что все 
приказы и все методологичес
кие рекомендации проходят 
согласование и утверждение 
в Министерстве здравоохра
нения. А вот относительно по
зиции министерства, то, ска
жем так, она не вырисовалась 
окончательно, поскольку нет 
окончательного решения, в 
каком  виде сф ормируется 
этот Центр. Во всяком случае, 
о создании полномасштабно
го, огром ного стационара 
речь не идет. Ведь, понимае
те, подрядчики - г  это люди, 
которые будут приезжать для 
выполнения работ, а мы бу
дем осуществлять медицин
ское сопровождение. У нас 
будет накоплена база данных, 
с тем чтобы предотвратить 
отдаленные последствия вли
яний ионизирующего излуче
ния в случае, если человек по 
истечении какого-то времени 
обратится с проблемами эк
спертизы трудоспособности 
или другими социальными 
вопросами. Эта информация 
будет храниться в Реабилита
ционном центре.

— И последнее. Как ре
а л и за ц и я  пр о екта  Р еаби
л и та ц и о н н о го  центра  б у 
дет увязана  с подготовкой  
с т а б и л и з а ц и о н н ы х  м е 
р о п р и я ти й ?

— Если говорить о филиа
ле РЦ на площадке, то он тес
но привязан к новому санп
ропускнику. Как самый опти
мальный вариант есть надеж
да на то, что к началу стаби
лизационны х мероприятий 
эта часть Центра будет гото
ва. Во всяком случае, все 
вопросы относительно эксп
луатации оборудования, набо
ра помещений, отделки и т.д. 
согласованы, и здесь никаких 
разночтений нет.

Владимир КОСТЕНКО

.ь.
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НА ДОПОМОГУ 
ПРОФЕСІЙНОМУ 

САМОВИЗНАЧЕННЮ МОЛОДІ
Сьогодні в стінах Центру 

професійного розвитку м. Сла
вутича вирішується пробле
ма професійної та допрофес- 
ійної підготовки старшоклас
ників в умовах сучасного рин
ку праці. Цей навчально-ви
робничий заклад не тільки 
проводить профорієнтаційну

■ роботу серед юнаків та дівчат, 
а й надає можливість оволод
іти певною спеціальністю або

. професією за дев’ятьма ліцен
зованими спеціальностями.

Тут нещодавно у святково 
прикраш еній актов ій  залі 
відбувся^ конкурс “Захист про
фесій” . Його глядачами були 

; учні старших класів міста. Сім 
|  команд зі спеціальностей 
( “Швачка” , “Секретар керівни-
1 ка” , “Столяр будівельний",
■ "Водій транспортних засобів", 

“Оператор комп’ютерного на-
2 бору”, “Комерсант офісу", “По- 
I  мічник вихователя” презенту

вали "таємниці" кожної про-
1 фесії. Одна за одною коман- 

ди-учасниці піднімалися на 
І  сцену, щоб через художнє пе- 
I  ревтілення, оригінальність 
: сценарію передати присутнім 

глядачам найважливіші сторо- 
К ни обраної спеціальності.

Також змагалися і капітани 
команд. їм треба було правиль
но визначити, як кажуть, на око 
довжину і ширину шматка ткани
ни, товщину дошки, розміри мо
нітора, номер рожкового ключа 
та інші непрості завдання. Най- 
гучнішими аплодистентами гля
дачів був нагороджений капітан 
команди зі спеціальності “авто
справа". Його точність відпові
дей, впевненість, артистизм ви
соко оцінило і строге журі. В літе
ратурному конкурсі визначались 
найсильніші знатоки прислів’їв 
та приказок про працю. В ході 
заходу звучали пісенні вітання у 
виконанні Гензіцької Яніни, дип
ломанта Всеукраїнського кон
курсу естрадної пісні “Пісенний 
вернісаж-2003". Ця юна співач
ка теж опановує професію опе
ратора комп’ютерного набору.

Цікаво пройшла демонстра
ція зачісок учнями, що навчають
ся перукарській професії. Дівчат
ка на очах глядачів не тільки 
створювали гарні зачіски, а й 
докладно розповіли, як швидко 
можна зробити їх навіть в до
машніх умовах. За час навчан
ня учні досягли досить високої 
майстерності у своїй справі 
Змістовну частину заходу допов

нили стінні газети, підготов
лені учнями різних спеціаль
ностей.

Команди-учасниці з таким 
завзяттям і любов’ю презенту
вали професії, що виникало 
бажання досконало оволодіти 
кожною спеціальністю. Кон
курс завершився нагороджен
ням учасників. Всі команди 
отримали дипломи за участь 
в незвичайному змаганні. їх 
вручив директор Центру про
фесійного розвитку Валерій 
Дегтяренко. Голова журі, зав
ідуюча міським методичним 
центром відділу освіти Лідія 
Колосай, оголосила пере
можців. Найбільшу кількість 
балів отримала ком анда 
“Водіїв транспортних засобів". 
Друге місце розділили коман
ди “Швачка” та “Помічник ви
хователя”, а на третьому місці 
— “Секретар керівника” . Пода
рунки командам-учасницям — 
фотоальбоми та караваї вру
чила завідуюча відділом сім'ї 
та молоді міськвиконкому Те
тяна Бойко.

Л ю дмила ЛЮ БИВА,
завідую ча Центром  

інф орм ац ії
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СТАТИ ГОСПОДАРЕМ 
СВОЄЇ ДОЛІ

Ж иття не закінчується 
звільненням з роботи. Настає 
той час, коли необхідно вибра
ти вірне рішення, зважити свої 
бажання та можливості. Зви
чайно, перед людиною, котра 
втратила роботу, обов’язково 
постає питання щодо майбут
нього працевлаш тування. 
Адже на державних підприєм
ствах заробітна плата невисо
ка, а у комерційні фірми та до 
приватних підприємців, де зар
платня набагато вища, працев- 
лаштуватися часто досить важ
ко. Тому постає питання: “Де 
реалізувати свої знання, про
фесійний досвід чи інтелекту
альний потенціал?”

Звичайно, з кожної ситуації 
є вихід. Який, запитаєте ви. 
Якщо ви зареєструвалися в 
центрі зайнятості, спробуйте 
створити собі робоче місце, 
стати собі господарем, робото
давцем, налагодити власну 
підприємницьку діяльність. 
Стартовим капіталом для вас 
може бути одноразова допо
мога по безробіттю. Така до-

помога здійснюється у розмірі 
суми річної допомоги по безробі
ттю безробітного. Якщо безробі
тний вже отримав частину при
значеної допомоги по безробіттю, 
то виплачується її залишок. Щоб 
отримати одноразову виплату 
допомоги по безробіттю потрібно 
подати до центру зайнятості зая
ву про її надання та бізнес-план 
реалізації вашої ідеї.

Протягом 10 календарних 
днів з дня подання безробітним 
заяви та бізнес-плану на засі
данні комісії приймається рішен
ня про надання або ненадання 
такої виплати безробітному. Без
робітні запрошуються на засідан
ня комісії при розгляді їх бізнес- 
планів та особисто доводять чле
нам комісії реальність їх втілен
ня. Після прийняття комісією по
зитивного рішення про виплату 
одноразової допомоги по безро
біттю громадянин повинен протя
гом 10 календарних днів зареє
струватися та подати до центру 
зайнятості засвідчену в установ
леному порядку копію свідоцтва 
про державну реєстрацію його як

суб ’єкта п ід пр и єм ни ц ько ї 
діяльності. Після подання ви
щезазначених документів без
робітний знімається з обліку та 
на його розрахунковий рахунок 
перераховуються кошти. Та
ким чином його статус безроб
ітного за його ж  бажанням 
змінений на статус підприєм
ця. В поточному році вже 8 ко
лиш ніх безробітних стали 
підприємцями та працювати
муть у таких напрямках: надан
ня консалтингових та інжині
рингових послуг, організація 
імідж-студії моделювання та 
пошиття одягу, торгівля, 
відновлення та ремонт авто
транспортної техніки, комп’ю
терне програмування. Поба 
жаємо їм успіхів та сподіваєм 
ся, що невдовзі вони ділити
муться своїм досвідом з тими, 
хто ще тільки думає про зас
нування своєї справи.

Наталя СТАДНИК, 
заступник начальника  

відділу С лавутицького
центру зайнятості

Якщо ви поки що безробітні, але на меті у  вас організація 
власної справи, стартовим капіталом для вас може бути 
одноразова виплата допомоги по безробіттю з Фонду  

загальнообов'язкового державного соціального страхуван
ня на випадок безробіття. Звертайтеся в міський центр 
зайнятості за консультацією до спеціаліста з активної 

підтримки безробітних.

СЛАВУТИ ЦЬК! ШАХІСТИ -  
ТРЕТІ В УКРАЇНІ

Понад півроку тривала боротьба в командному чемпіонаті України з шахової композиції. Щой
но підбито остаточні підсумки цього цікавого змагання. Золоті медалі вдруге поспіль завоювали 
дніпропетровці на чолі з найвідомішим шаховим композитором сучасності заслуженим майстром 
спорту, міжнародним гросмейстером Валентином Руденком. На другій сходинці п’єдесталу поша
ни — чернівчани, очолювані чемпіоном світу з композиції в особистому заліку гросмейстером Ми
хайлом Марандюком. Бронзові медалі виборола об’єднана команда Києва та столичної області, 
до складу якої входили і представники Славутича.

Наші земляки зробили вирішальний внесок до колективної скарбнички — 24,5 очка з 42,5. 
Майстри спорту журналіст прес-служби Чорнобильської АЕС Віктор Капуста і лікар станції швид
кої допомоги СМСЧ -5 Сергій Ткаченко були також третіми у своїх розділах — із складання трихо- 
д івокта етюдів.

Шахова композиція — один з найавторитетніших видів спорту, які культивуються в місті енерге
тиків. У Славутичі не раз при підтримці місцевої влади і міськспорткомітету, особисто міського 
голови Володимира Удовиченка проводилися навчально-тренувальні збори шахових композиторів 
України з метою підготовки до чемпіонатів світу, що допомагає українцям впевнено посідати чільні 
позиції на планеті. До речі, славутчани В.Капуста і С.Ткаченко в різні роки входили до складу 
національної команди.

Станіслав ШЕКСТЕЛО

V.
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ЧЕТВЕРГ. Монголия, в свое время благополучно перескочившая 
из феодализма в социализм, минуя стадию капитализма, рванула 
обратно. Причем опять-таки в капитализм не заглядывая. В столи
це Улан-Баторе толпа крестьян схлестнулась с полицией, протес
туя против нового закона о земле, согласно которому все, кто не 
потомки Чингисхана и прочих баев, имеют право на земельный на
дел, измеряемый исключительно в глубину. Пятеро человек по
добную частную собственность едва не получили на месте, попав 
в больницу с тяжелыми ранениями.

Американские официальные лица заявили, что намерены найти 
Саддама Хусейна живым или мертвым. А то неудобно как-то: при
шли в чужую страну — надо же с хозяином поздороваться.

Руководство иракской оппозиции воззвало к США с нижайшей 
просьбой как можно быстрее направить в Ирак главу переходной 
администрации. Что-то типа: “Шура, запускайте Берлагу!” В про
тивном случае мародеры, растащившие освобожденный Багдад 
по кирпичику, и с оппозиции штаны поснимают.

Россия предоставит КНДР гарантии полной безопасности, если 
Пхеньян свернет свою ядерную программу, — заявил российский 
министр обороны Сергей Иванов. На что Пхеньян вполне резон
но ответил, что Ивановы приходят и уходят, а собственной ядер- 
ной бомбой Северная Корея сама кому хочешь может спокойную 
жизнь гарантировать.

Представители Белого дрм! предупредили, что Вашингтон твер
до уверен в том, что прежние власти Ирака где-то спрятали арсе
налы оружия массового поражения и это оружие будет рано или 
поздно найдено. Вот только из штата Небраска подвезут. 
1»:н ;Г /И ГД  Госсекретарь США Колин Пауэлл, нежно улыбаясь в сто
рону Сирии, заявил, что у Вашингтона больше нет планов военных 
операций против каких-либо стран. А Сирия почему-то занервнича
ла и обозвала госсекретаря агрессором и недоумком.

Уникальный сверхзвуковой авиалайнер “Конкорд” отлетался — 
после 25 лет полётов последних представителей этого пернатого се
мейства спускают с небес. А то ведь взяли моду сами оттуда падать.

В центре Барнаула ночью на нескольких десятках зданий по
явились изображения свастики, антисемитские надписи, а также 
оскорбления в адрес президента США Ну со свастикой ладно, 
детские шалости. Но как можно на такого президента поганки 
гнать? Не иначе, террористы поработали.

Глава Центрального командования США генерал Томми Фрэнкс 
заявил, что борьба с терроризмом в Афганистане продолжается. 
Да это борьба терроризма с генералом продолжается!

Зато администрация США считает, что в Ираке нет серьезного 
гуманитарного кризиса. Так, мелочевка. Сидит освобожденный 
иракский плебс без воды и аспирина, зато американское кино по
лучил возможность смотреть.
И М а а д г Л  Поглядев на отсутствие гуманитарного кризиса в Ира
ке, Кувейт ужаснулся и передал бывшему вероятному противни
ку 20 тонн медицинских материалов и детского питания. Вот дет
ки вырастут, уж они спасибо скажут.

На Кубе по обвинению в терроризме казнены трое угонщиков 
пассажирского парома, пытавшихся переправиться в США. До
жили, уже и паромы угоняют с седыми паромщиками. Кроме того, 
какие ж они террористы? Они — борцы за свободу. Вот если бы 
они у Америки чего угнали — тогда другое дело.

Лидер Афганистана Хамид Карзай слезно призвал местные вла
сти продолжать поиски скрывающихся талибских боевиков Их уж 
восемь раз разгромили и девять — полностью уничтожили, а они все 
Офывдются. Лидеру по ночам из Кабула прямь выходить страшно 
|:»МИаадэ:1Ч=11 Конгресс США одобрил выделение еще 79 мил
лиардов долларов на финансирование операций в Ираке и Афга
нистане. Может, им просто надо лишние бумажки куда-то выки
нуть? Вот они и тратят их на что ни попадя.

Стало понятно, чего это премьер-министр Великобритании 
Тони Блэр так вокруг Джорджа Буша увивался: ему позволили оз
вучить самого себя в популярном американском мультипликаци
онном сериале “Симпсоны". Если еще, не дай Боже, в каком муль
тике и роль сыграть разрешат — страшно подумать, что от плане
ты останется.

Президент США Джордж Буш еще раз напомнил Сирии о не
обходимости сотрудничать с Вашингтоном. А то ведь Америка жуть

Шмиролюбивая сшана...
п а ш ш а  Было когда-то у Высоцкого: “У него приемник 

"I рюндиг”, он его ночами крутит — ловит, контра, ФРГ”. Всё, ла
вочка закрылась, крутить отныне нечего: знаменитая немецкая 
фирма “Грюндиг” объявила о банкротстве. Последняя новинка 
Шепетовского радиозавода — переносные ламповые плееры — 
им весь бизнес переколошматила.

Лондон заявил, что он не разделяет уверенности Вашингтона 
в том, что Сирия обладает оружием массового поражения. Надо 
же, не успел Тони Блэр в мультике сняться, а уже столько наглос
ти появилось.

Европейский Союз отменил санкции против руководителей Бе
лоруссии, введенные в ноябре прошлого года всеми странами ЕС, 
кроме Португалии. Отныне “бацька” Александр Лукашенко может 
спокойно гулять Елисейскими полями. Если вспомнит, где это. Впро- 
чем, он и в открытую Португалию не шибко-то рвался.

I Кофи Аннан заявил, что не
давние высказывания Джорджа Буша относительно Сирии могут ос
ложнить ситуацию на Ближнем Востоке. Странный какой-то в ООН 
генсек. Ему же ясно сказали: Америка — жутко миролюбивая страна.

Саратовский областной суд окончательно загнал на нары лиде
ра Национал-болыиевистской партии России и писателя в свобод
ное от революции время Эдуарда Лимонова. Это который Эдичка. 
Обвинение в попытке свержения государственного строя с Эдички, 
правда, сняли, но четыре года "творческой командировки” влепили 
— якобы за незаконное приобретение и хранение оружия. Чтоб не 
обидно было за бесцельно прожитые под следствием годы.

Из лондонской художественной галереи свистнули украшения, при
надлежавшие известной, но давно покойной американской звезде ки
ноэкрана Мэрилин Монро. По сообщению из узких спиритических кру
гов это депо рук самой звезды: ей на небе уже светить нечем было. 

В М Е Я М ю з и к л  "Норд-Ост” будет показан в Москве в последний, 
410-й раз, 10 мая. Об этом сообщил директор мюзикла Георгий 
Васильев, посетовав, что после захвата заложников народ боит
ся ходить на спектакль в Театральный центр на Дубровке. Конеч
но, если правительство Москвы после таких походов отказывает
ся компенсации выплачивать...

В Сингапуре с подозрением на атипичную пневмонию госпи
тализирован уже второй член экипажа малайзийского пассажир
ского лайнера. Они что, форточки в самолете не закрывают?

Госсекретарь США Колин Пауэлл вновь подчеркнул, что Со
единенные Штаты должны играть главную роль в послевоенном 
переустройстве Ирака. Но деньги на переустройство обязана от
стегнуть Европа. Иначе, мол, несправедливо получается. Мы, мол, 
грабили — а вы нефть “на шару” хотите?

Тарас КРИВОПУЗЕНКО

ЮБИЛЕЮ
ШКОЛЫ

ПОСВЯЩАЕТСЯ
16 апреля со сто я л ся  

творческий отчет препода
вателей Славутичской дет
кой ш колы искусств, по
священный 15-летию это
го учебного заведения. В 
ходе концерта прозвучали 
произведения Глюка, М о
царта, Метнера, Мендель
сона, Массне, Шнитке, у к
раинские народные мело
дии , популярн ая  с о в р е 
менная эстрадная музыка. 
В концерте приняли учас
тие практически все твор
ческие отделения школы. 
В фойе ДШИ открылась и 
работает вы ставка худо
жественных произведений 
преподавателей отделе
ния изобразительного ис
кусства.

СУББОТНИК НА 
КЛАДБИЩЕ

•  • •

Как сообщила нашей газе
те председатель Славутичс
кой организации неработаю
щих п е н си о н е р о в  Ч е рн о 
быльской АЭС Лидия Климо
ва, вчера, 16 апреля, члены 
возглавляемой ею организа
ции провели субботник на го
родском кладбище. Не сек
рет, что многие могилы чер
нобыльцев сегодня пребыва
ют в достаточно печальном 
состоянии: близкие некото
рых из них тоже умерли, дру
гих — уехали из нашего го
рода. А  поскольку одним из 
показателей степеней циви
лизованности нации являет
ся именно отношение к захо
ронениям — обычным клад
бищам и братским могилам, 
— неработающие пенсионе
р ы -че р н о б ы л ьц ы  реш или 
привести в порядок могилы 
своих ушедших из жизни кол
лег и друзей. Легко ли это 
было сделать больным, за
частую имеющим инвалид
ность людям — вопрос иной.

Как подчеркнула Лидия Вла
димировна, большинство чле
нов ее организации —  люди с 
активной жизненной позицией, 
поэтому все, кто может самосто
ятельно передвигаться и кому 
позволит самочувствие, наме
рены принять участие в акции, 
которая состоится 19 апреля в 
Киеве (подробнее об этом писа
лось в прошлом номере нашей 
газеты). Напоминаем: акция бу
дет направлена против сокра
щения чернобыльских льгот, пе
ресмотр которых начинается 
каждый раз, как только у госу
дарства начинаются финансо
вые трудности.А поскольку по
добного рода трудности Украи
на испытывает постоянно, то и 
количество льгот бывшим лик
видаторам постоянно уменьша
ется. Чернобыльцев тревожит, 
в первую очередь, недоступ
ность медицинского обслужи
вания, практически постоян
ное отсутствие лекарств в ап
теках — по “бесплатным” чер
нобыльским рецептам, слож

ности с собственным оздо
ровлением и оздоровлением 
близких, особенно —  детей, 
также пострадавш их в ре
зультате аварии.

К слову, подавляю щ ее 
большинство славутичских 
чернобыльцев уверены: то, 
что наше государство громко 
именует “чернобы льским и 
льготами”, на самом деле не 
более и не менее как его, го
сударства, социальные гаран
тии, данные людям, которые 
потеряли здоровье либо вы
полняя государственной важ
ности задачи, либо —  как в 
случае с “мирным населени
ем” зараженных территорий 
— вследствие государствен
ного головотяпства. Ликвида
торов и пострадавших в ре
зультате аварии на ЧАЭС сле
дует наконец-то прекратить 
ш антажировать лиш ением  
всех или части государствен
ных льгот-гарантий.

Майя РУДЕНКО

ПРИБЛИЖАЕТСЯ ВРЕМЯ
ТЕХОСМОТРА

Ежегодно весной, когда 
приближается время проведе
ния государственного техни
ческого осмотра транспортных 
средств, их владельцев охва
тывает, так сказать, предстар
товое волнение. Собственно, 
осмотр начинается 2 января и 
продолжается до 31 июля, но 
большинство автомобилистов 
предпочитает проходить его 
ближе к концу указанного сро
ка. Волнение владельцев 
транспортных средств не слу
чайно. ведь для успешного 
прохождения техосмотра нуж
но и машину как следует под
готовить, и необходимые доку
менты разыскать, и опреде
ленные суммы оплатить. По
этому вопрос “Каким в этом 
году будет техосмотр?” остает
ся актуальным. Ответ на него 
дал старший госавтоинспек- 
тор отделения ГАИ Славутич- 
ского ГОГУ МВД Украины в Ки
евской области капитан мили
ции Николай Хоменко.

Как сообщил Николай Ни
колаевич, государственный 
технический осмотр автотран
спортных средств проводится 
Госавтоинспекцией МВД Укра
ины с целью проверки их ис
правности, уточнения числен
ности и принадлежности, по
вышения уровня технического 
состояния, предупреждения 
преступных посягательств. Он 
направлен, прежде всего, на 
повышение безопасности до
рожного движения, сохране
ние жизни и здоровья его уча
стников и уменьшение нега
тивного влияния транспортных 
средств на окружающую сре
ду. Впрочем,

Одновременно с проведе
нием государственного техни
ческого осмотра работники 
ГАИ контролируют внесение 
владельцами транспортных 
средств обязательных плате
жей, а также своевременность 
медицинского осмотра водите
лей. Госавтоинспекция прове
ряет соответствие номеров 
агрегатов записям в регистра
ционных документах, подлин
ность их нанесения, проводит 
проверку транспортного сред
ства на предмет похищения, 
наложения ареста, правомер
ности использования и т.п.

В 2003 году техническому 
осмотру подлежат:

- все легковые и грузовые 
автомобили, автобусы, мото
циклы, мотороллеры, прице
пы, полуприцепы, которые 
принадлежат учреждениям и 
организациям независимо от 
форм собственности;

- легковые и грузовые ав
томобили, автобусы, мотоцик

лы, мотороллеры, прицепы, по
луприцепы индивидуальны х 
владельцев, год выпуска кото
рых заканчивается непарной 
цифрой, а также, независимо от 
года выпуска, все вышеупомяну
тые транспортные средства, 
если они используются их вла
дельцами в коммерческих це
лях. Автобусы, грузовые автомо
били, приспособленные для пе
ревозки людей, и специализиро
ванные автомобили, предназна
ченные для перевозки опасных 
грузов, независимо от форм соб
ственности, проходят государ
ственный технический осмотр 
дважды в году: со 2 января по 
31 июля и с 1 сентября по 30 но
ября. Государственный техни
ческий осмотр прицепов, неза
висимо от года их выпуска, про
водится одновременно с про
хождением техосмотра автомо
биля по месту регистрации (вре
менной регистрации) транспор
тных средств. При невозможно
сти представления транспортно
го средства к месту государ
ственного технического осмотра 
в установленный срок (из-за не
исправности или по другим при
чинам) его владелец должен по
дать в Госавтоинспекцию пись
менное заявление, сдать номер
ной знак и предъявить квитан
ции об уплате налога с владель
цев транспортных средств.

Во время государственного 
технического осмотра транспор
тного средства его владелец 
предъявляет свой паспорт 
(предприятия, учреждения и 
организации — копию приказа о 
закреплении водителя за транс
портным средством); регистра
ционные документы, подтверж
дающие право собственности 
или предоставляющие право 
пользования транспортны м  
средством; в случае размеще
ния рекламы на транспортном 
средстве — соответствующее 
согласование; в случаях, пре
дусмотренных законодатель
ством, — разрешение на уста
новку и использование специ
альных световых и (или) звуко
вых сигнальных устройств. Кро
ме того должны представляться 
квитанции об уплате стоимости 
услуг за проведение государ
ственного технического осмотра, 
возмещении стоимости талона о 
прохождении государственного 
технического осмотра, оплате 
установленной суммы налога с 
владельцев транспортны х 
средств или документ, дающий 
право на льготы по уплате этого 
налога, и внесении владельца
ми транспортных средств других 
обязательных платежей. У води
теля также проверяется наличие 
удостоверения водителя с ука

занием соответствующей катего
рии в нем на право управления 
транспортным средством, пред
ставленным на государственный 
технический осмотр, и медицин
ской справки установленной 
формы о подтверждении права 
на управление транспортным 
средством соответствующей ка
тегории. В случае отсутствия 
документов об уплате налога 
или документов, дающих право 
на пользование льготами, техни
ческий осмотр транспортных 
средств не проводится.

При осмотре обращается 
внимание на особенности конст
рукции транспортного средства 
(тип кузова, двигателя, объем 
двигателя, наличие и соответ
ствие специального оборудова
ния, количество и размещение 
мест для сидения, топливных 
баков, оборудования для газово
го топлива, наличие прицепного 
устройства, другого дополни
тельного оборудования). При 
проведении государственного 
технического осмотра транспор
тных средств, использующихся 
для перевозки крупногабарит
ных и тяжеловесных грузов, до
полнительно проверяется нали
чие и исправность устройств, 
обеспечивающих остановку ава
рийной тормозной системой, и 
укомплектованность дополни
тельным оборудованием в соот
ветствии с действующими тре
бованиями.

Техническое состояние 
транспортных средств, исполь
зующихся для перевозки опас
ных грузов, дополнительно про
веряется на соответствие усло
виям (техническим условиям) 
безопасной перевозки конкрет
ного опасного груза, а в случае 
осуществления международных 
перевозок — требованиям Евро
пейского соглашения о между
народных дорожных перевозках 
опасных грузов. Проверяется 
также наличие и исправность 
дополнительного специального 
оборудования и укомплектован
ность транспортного средства 
согласно ТУ.

Исправным считается укомп
лектованное транспортное сред
ство, которое не имеет внешних 
механических повреждений и 
техническое состояние которого 
отвечает требованиям вышеупо
мянутых нормативных докумен
тов. В случае выявления техни
ческих неисправностей, угрожа
ющих безопасности дорожного 
движения, эксплуатация транс
портного средства запрещается, 
а номерной знак изымается. Но
мерной знак возвращается пос
ле устранения указанных техни
ческих неисправностей и прове
дения повторного государствен

ного технического осмотра.
В случае выявления на за

регистрированном транспорт
ном средстве изменений в кон
струкции, подлежащих внесе
нию в регистрационные доку
менты и не внесенных в них, 
его эксплуатация запрещает
ся. При выявлении нарушений 
установленных требований к 
размещ ению рекламы  на 
транспортных средствах, на
несению цветографических 
схем, эмблем, опознаватель
ных знаков и надписей, уста
новлению специальных свето
вых и (или) звуковых сигналь
ных устройств Госавтоинспек
цией назначается день пред
ставления транспортного  
средства на повторный осмотр 
после устранения выявленных 
недостатков.

На каждое транспортное 
средство, прошедшее техос
мотр, выдается специальный 
талон, в котором работник ГАИ 
делает соответствующие от
метки и скрепляет их своей под
писью и личным штампом. Та
лон о прохождении ТО закреп
ляется в правом нижнем углу 
ветрового стекла транспортно
го средства. На транспортных 
средствах, в конструкции кото
рых ветровое стекло отсутству
ет, талон находится у владель
ца вместе с регистрационными 
документами. В талоне о про
хождении государственного 
технического осмотра транс
портного средства, предназна
ченного для перевозки пасса
жиров, отмечается количество 
оборудованных мест для сиде
ния. О проведенном государ
ственном техническом осмотре 
в регистрационном документе 
старого образца работником 
ГАИ, кроме того, делается за
пись “Техосмотр проведен” , ко
торая скрепляется его подпи
сью и личным штампом.

Эксплуатация транспортно
го средства без талона о про
хождении технического осмот
ра запрещается (с изъятием но
мерных знаков). Если талон 
утерян, Госавтоинспекция вы
дает его дубликат после про
верки технического состояния 
транспортного средства.

В завершение беседы Ни
колай Хоменко выразил уве
ренность в том, что состояние 
безопасности на улично-до
рожной сети Украины, сниже
ние уровня аварийности на до
рогах могут быть обеспечены в 
полной мере лишь общими си
лами Госавтоинспекции вмес
те с другими участниками до
рожного движения, и в первую 
очередь владельцами (водите
лями) транспортных средств.

і
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НОВОСТИ СПОРТА S I
XIV традиционный легкоатлетический пробег 

памяти героев Чернобыля "Славутич-2003"
12 апреля, в субботу, Славутич принимал лучших спортсменов-любителей 

и команды атомных станций Украины и России на традиционном легкоатлети
ческом пробеге памяти героев Чернобыля.

В основном старте на дистанции 21,1 км участвовали команды Запорожс
кой, Южно-Украинской, Чернобыльской и Хмельницкой атомных станций, а 
также сильная команда Смоленской АЭС. В соревнованиях приняли участие 
любители бега Украины, России и Белоруссии, также участвовали спортсме
ны Черкасского института пожарной безопасности имени героев Чернобыля. 
Общее число финишировавших на дистанциях 5 км, 10 км и в полумарафоне 
(21,1 км) составило около 150 человек.

Организаторы XIV легкоатлетического пробега памяти героев Чернобыля 
— совет коллектива физкультуры ППО ЧАЭС (председатель В.П. Ковалев) и 
Клуб любителей бега "Славутич”. Программное обеспечение регистрации и 
финиша осуществил коллектив отдела АСУП ЧАЭС. Главный судья соревно
ваний — судья национальной категории Виктор Филиппов (Чернигов).

Помощь в организации соревнований оказали профсоюзная организация 
ЧАЭС (председатель Е.Н. Козлов), администрация Чернобыльской АЭС, ГУП 
ПБ Чернобыльской АЭС (руководитель А Феслер), компания "НУКЕМ” (руко
водитель проекта ПКОТРО — С. Ан§р), ГУП ПКОТРО (руководители проекта 
К. Франк и С. Пичурин), консорциум “Фраматом”. Филиал НВИП “Струм-Сла- 
вутич” (директор Н.П. Стаханов) подготовил и отпечатал в своем полиграфи
ческом центре великолепную афишу соревнований. Акционерное общество 
"Укратомиздат” (руководитель А.В. Бураков) вот уже четвертый год выпускает 
эксклюзивные дипломы для призеров наших соревнований.

Для участников соревнований в кафе “Коломбино” был организован обед пос
ле финиша, так называемая “Pasta-party”, как на солидных пробегах за рубежом.

Особая благодарность детской газете “YES!” , специальный выпуск кото
рой был подготовлен к соревнованиям. Ребята постарались, чтобы их газета 
выглядела не хуже, чем у профессионалов.

В этот день сразу трое участников отметили свой день рождения. Празд
новал 46 лет Владимир Васинков из команды Смоленской АЭС, 50-летний 
юбилей отметил на бегу Валерий Бурлаков — ведущий инженер отдела обра
щения с ОЯТ Чернобыльской АЭС, самому старшему участнику пробега Ви
талию Перову из Белой Церкви исполнилось 73 года.

Погода внесла свои коррективы в результаты соревнований — рекорды 
установлены не были. Однако дождь и сильный ветер не остановили спорт
сменов! На основной дистанции 21,1 км лучшее время показали Дмитрий Осад
чий — 1 ч 8 мин 00 с и Ольга Невкапса — 1 ч 23 мин 33 с (оба “Динамо”, Киев). 
На дистанции 10 км первыми были Дендаренко Александр из Черкасс — 32 
мин 12 с и Котеленец Татьяна из Чернигова 43 мин 43 с. На пятикиломет
ровке первым были Волосюк Андрей из Киева — 16 мин 40 с и Паленичка 
Ольга из Конотопа — 20 мин 32 с. Из славутчан в число призеров попала 
только Лидия Шанина. Она была третьей на дистанции полумарафона с ре
зультатом 1 час 46 мин 48 с.

В командном зачете на дистанции 21,1 км первыми были спортсмены За
порожской АЭС, вторыми — спортсмены Смоленской атомной и третьими — 
команда Южно-Украинской АЭС. Команда Чернобыльской АЭС заняла чет
вертое место.

В общем, праздник спорта и здорового образа жизни удался! Хотелось бы, 
чтобы в следующем году XV юбилейный пробег памяти героев Чернобыля 
прошел еще на более высоком спортивном и организационном уровне.

Валерий СУЛИМОВ, 
председатель КЛБ “ Славутич”

Спортивні досягнення Славутича
З 24 по 28 березня проводився Міжнародний юнацький турнір з тенісу, при

свячений пам'яті героїв Чорнобиля (рейтинговий турнір Федерації тенісу Ук
раїни). Він проходив у спортивному комплексі “Олімпієць” комунального 
підприємства “Управління з розвитку фізичної культури, спорту і туризму”. 
Змагалося майже 100 юнаків та дівчат з різних міст України та Білорусії у віковій 
групі від 10 до 18 років, серед яких було 25 вихованців тренерів Івана Собол- 
ти та Володимира Маланьєва дитячої юнацької спортивної школи КП “УФКСТ”. 
Спортсмени продемонстрували величезну майстерність, більшість поєдинків 

[^відбулося у безкомпромісній боротьбі. Особливо вразив своєю майстерністю 
учень славутицької ДЮСШ Ігор Соболта (1989 р.н.), який став переможцем у 
двох вікових групах (до 14 і 18 років).

Всі переможці і призери турніру були нагороджені кубками, медалями, грамота
ми та цінними призами. Переможцями серед своїх вікових груп стали спортсмени: 

До 10 років: юнаки — Е. Якір (Київ); дівчата — Е. Янцук (Київ);
До 12 років: юнаки — Т. Арискін (Київ); дівчата — Н. Литовченко (Київ);
До 14 років: юнаки — Ігор Соболта (Славутич); дівчата — Катерина Дрино- 

ва (Київ);
До 18 років: юнаки — Ігор Соболта (Славутич); дівчата— Євгенія Нудьга (Київ). 
Турнір відбувся на високому організаційному рівні за підтримки спорткомі- 

тету м. Славутича та Управління з розвитку фізичної культури, спорту і туриз
ма”. В учасників назавжди залишаться спогади про чудове місто Славутич, 
про трагедію на Чорнобильській АЕС.

ДО ВІДОМА ГРОМАДЯН 
СЛАВУТИЧА!

20 лютого 2003 року Верховною Радою України прийнято Закон “Про вне
сення зміни до статті 77’ Кодексу України про адміністративні правопорушен
ня щодо відповідальності за самовільне випалювання сухої рослинності або її 
залишків”.

Роз'яснюємо, що право складання адміністративного протоколу та накла
дення адміністративного стягнення за самовільне випалювання сухої рослин
ності або її залишків, у відповідності до ст. 255 КУпАП, покладається на органи 
спеціально уповноваженого центрального органу виконавчої влади в галузі 
екології та природних ресурсів України (ст. 242-1). Крім цього, протоколи про 
адміністративне правопорушення мають право також складати громадський 
інспектор з охорони довкілля та посадові особи органів внутрішніх справ.

"Стаття 77і . Самовільне випалювання сухої рослинності або її залишків
Випалювання сухої природної рослинності або її залишків без дозволу 

органів державного контролю у галузі охорони навколишнього природного се
редовища, або з порушенням умов такого дозволу, а також невжиття посадо
вими особами, які одержали дозвіл на випалювання сухої природної рослин
ності або її залишків, заходів щодо своєчасного гасіння, тягнуть за собою  
накладення ш т раф у на громадян від п'ят и до десяти неоподатковуваних  
мінімумів доходів громадян і  на посадових осіб  -  від п 'ят десят и  до сімдеся
ти неоподатковуваних мінімумів доходів громадян.

Ті самі дії, вчинені в межах територій та об'єктів природно-заповідного фон
ду, тягнуть за собою накладення штрафу на громадян від десяти до двадцяти 
неоподатковуваних мінімумів доходів громадян і на посадових осіб —• від сімде
сяти до ста неоподатковуваних мінімумів доходів громадян".

Цей Закон набрав чинності з дня його опублікування.

Державний пожежний 
нагляД" м. Славутича

-
V. '"Ч*

_____________________________ Теледень-Славутич/13

СИМВОЛ ГУМАННОСТИ 
И СОЧУВСТВИЯ

Впервые в истории Украины Верховной Радой принят Закон 
"Про символіку Червоного Хреста і Червоного Півмісяця в Україні"
В редакцию пришло письмо от со

трудника одной из частных черниговс
ких аптек. Корреспондент поинтересо
вался, справедливы ли требования ме
стной организации.Общества Красно
го Креста Украины запретить разме
щать эмблему Красного Креста на упа
ковках медпрепаратов, вывесках и рек
ламных щитах. За разъяснениями мы 
обратились к председателю правления 
Черниговской областной организации 
Красного Креста Раисе Макаренко.

— Недавно принятый Закон Укра
ины “Про символіку Червоного Хреста 
і Червоного Півмісяця в Україні” опре
деляет порядок и условия использо
вания и защиты символики Красного 
Креста и Красного Полумесяца на тер
ритории Украины с учетом требований 
Женевских конвенций и дополнитель
ных протоколов к ним. Согласно ст. 10 
Закона, единственная организация, 
которая имеет право использовать 
эмблему Красного Креста, — это Об
щество Красного Креста Украины. Ст. 
15 этого Закона запрещает незаконное 
использование эмблемы Красного

Креста или Красного Полумесяца, слов 
“Красный Крест” и “Красный Полумесяц" 
на вывесках, плакатах, объявлениях, 
товарах или упаковках, продажу этих 
товаров или даже попытку продажи, вве
дение в оборот товаров, имеющих по
добную отметку, или слов как элемента 
знака для других эмблем или наимено
ваний. Иными словами, любое исполь
зование указанной символики в коммер
ческих целях — запрещено. В Уголов
ный кодекс Украины введены специаль
ные статьи, в соответствии с которыми 
лица, злоупотребляющие эмблемами, 
подлежат наказанию. Так, за незаконное 
использование символики Красного Кре
ста без соответствующего разрешения 
ст. 445 УК предполагает наложение 
штрафа в размере 50 необлагаемых 
налогом минимумов или лишение сво
боды сроком до 6 месяцев.

В то же время мы приглашаем к со
трудничеству всех, кто этого хочет. Об
ратившись по телефонам: 4-00-92,4-02- 
42, можно заключить договор и полу
чить разрешение на использование 
нашей символики.

—  Чем поясняется подобная стро
гость?

—  Наша символика является на
глядным и общепризнанным симво
лом помощи жертвам войны и любых 
военных конфликтов. За более чем 
100-летний период своего существо
вания она успела предоставить защи
ту и помощь миллионам раненых, во
еннопленных, разлученных семей. 
Поэтому неправильное использова
ние эмблем, символизирующих гуман
ность и сочувствие, может нанести не
поправимый вред, привести к путани
це и дискредитации, снизить их защит
ную ценность. Стремление использо
вать наши эмблемы в своей деятель
ности является естественным след
ствием чувства глубокого уважения к 
ней — никто бы не стал использовать 
эмблему, не пользующуюся уважени
ем. Но необоснованное, повторюсь, 
коммерческое использование симво
лики Красного Креста не пойдет на
шему делу на пользу. Поэтому Закон 
и предполагает столь суровое нака
зание за подобные действия.

ОЧЕВИДНЫЕ СЕКРЕТЫ, ИЛИ
ЧТО СЛУЧИЛОСЬ С АОНОМ

В редакцию обратились  
читатели и попросили разобрать

ся с “ телеф онны ми” проблема
ми, которые существуют в нашем 

городе. Корреспондент нашей 
газеты встретилась с начальни

ком цеха электросвязи Владими
ром Авдониным и задала ему 

вопросы, поднятые в читательс
ком письме. В предыдущем  

материале (“ ТС”  от 3 апреля) 
разговор шел о проблеме оплаты  

потребителями несостоявшихся  
коммутаций. Предлагаем читате

лям продолжение разговора.

— Владимир М ихайлович, на
ших читателей интересует, почему 
в городе не работает такая простая 
и доступная при нынешнем уров
не техники функция, как автомати
ческий определитель номера?

— Еще до Чернобыльской аварии, 
в году, если не ошибаюсь, 1985-м, 
бывший Советский Союз закупил во 
Франции электронные АТС. Надо ска
зать, что станции эти были уже тогда 
морально устаревшими. Но францу
зы — не мы, деньги считать умеют — 
и, чтобы не прекращать без выгоды 
налаженное производство, подписа
ли контракт, согласно которому Фран
ция поставляет эти станции и строит 
в Уфе завод по производству комп
лектующих для них. Одна из таких 
станций оказалась в Славутиче. Их и 
сегодня действует немало по всей Ук
раине — только в Киеве 7 штук. На то 
время, когда заключался контракт и 
осуществлялась поставка, АОНов в 
СССР и в помине не было, и поэтому 
эта конфигурация в комплект станции 
не вошла. Таким образом, программ
ное обеспечение для того, чтобы дей

ствовала система определителя номе
ра, сейчас нам надо закупать в Уфе. За 
валюту — в Украине такие производ
ства отсутствуют, и нам придется зап
латить круглую сумму и за само обору
дование, и за его растаможивание.

— С другой стороны , если мне 
зво н ят и р азговор  по какой -либо  
причине прервался, я не набираю  
номер звонивш его мне, а пользую сь  
кнопкой  “ ^ б е а ! ” . То есть система  
АОН все же действует, правда, не 
вы давая номер звонивш его непос
редственно на дисплей.

— Правильно, для того чтобы вы
дать в абонентскую линию графичес
кое отображение номера, и нужно это 
самое программное обеспечение. Соб
ственно, система опознавания номера 
действует — но лишь в сторону опре
деления номера для передачи его опе
ратору междугородной связи.

— На более старых, чем славу- 
тичская, черниговских АТС система 
АОН действует...

— Да, на старых координатных стан
циях функция определения номера 
идет в обе стороны: и для потребите
ля, и для оператора. Собственно, мож
но было бы, конечно, найти умельца, 
заказать ему разработку обеспечения, 
установить. Но в этом случае, если бу
дут неполадки, фирма-производитель 
оборудование это обслуживать и ре
монтировать не будет.

— Хорошо, а почему не работает 
ф ункция “ будильник” ?

—  А она работает. Наша городская 
АТС монтирована в расчете на 15 тысяч 
номеров, но загружена она лишь на не
полных 10 тысяч. По условию завода- 
изготовителя, аппаратов, работающих в 
тоновом наборе (в просторечье — кно
почных. — М.Р.), на линии должно быть

не более 10 процентов — только с них 
можно заказать эту услугу. У нас по
добных аппаратов гораздо более. То 
есть у нас могут воспользоваться бу
дильником около 2 тысяч человек. 
Правда — теоретически.

— Почему?
— Для выполнения этой функции 

существует специальный робот, кото
рый регистрирует звонки, затем наби
рает номер, ждет пока вы снимете 
трубку, сообщает вам, что вы проси
ли его разбудить, — и отключается. 
Теперь давайте представим, что 2 ты
сячи абонентов заказывают, чтобы их 
разбудили в 6 утра. Естественно, ро
бот не примет заказ на такое количе
ство побудок, поскольку просто не 
справится с ними. В случае, если вы 
не можете заказать услугу на 6 часов, 
закажите ее на 5 часов 55 минут или 
на 6 часов 5 минут.

— И н а п о сл е д о к. Почему  
“ справка" у нас работает только до 
21 часа, и дозвониться в нее прак
тически невозможно?

— Видите ли, по нормам, наше на
селение могут обслуживать только 
две телефонистки службы горсправ- 
ки. Учитывая, что они работают с ком
пьютером, смена у каждой продолжа
ется 6 часов. То есть справка работа
ет с 9 до 21 часа. К слову, утвержде
ние, что на ночь город остается без 
этой услуги, неверно. Абонент может 
набрать пять двоек —  справочную 
междугородной связи — и получить 
нужную ему информацию. Кроме того 
в ближайшее время мы выпустим но
вый городской телефонный справоч
ник, так что проблема справки отпа
дет сама собой.

Беседу записала 
Майя РУДЕНКО

ШАНОВНІ СЛАВУТЧАНИ!
Розпочалася передплата на II півріччя 2003 року До 

вашої уваги пропонується понад 8 тисяч газет, жур
налів, книжок, навчальних посібників, словників та енцик
лопедій.

Приймання та оформлення передплати здійснюється 
у вузлі зв'язку, відділенні зв'язку № 3, а також у листонош 

Запрошуємо всіх передплатити свої улюблені видання. 
Передплата триває:
На видання СНД — до 20 травня 
На видання України— до 10 червня.
Довідки за телефоном 2-35-91.

Адміністрація ВуПЗ

Д о уваги старш окласників, батьків  
та славутчан,

ЯКІ БАЖАЮТЬ ЗДОБУТИ ОСВІТУ!
Якщо ви -  майбутні абітурієнти, але ще не 

вирішили, куди піти вчитись, і бажаєте отримати 
вичерпну інф ормацію про навчальні заклади 

Славутича, Чернігова, Києва та області, саме для 
вас Славутицьким центром зайнятості проводить

ся молодіжний ярмарок професій.
Чекаємо на вас у будинку культури “ Енергія”  17 

квітня 2003 року, 
з 12 до 15 години.

Кормление груд'ьНЭ 
и сцеживание ;

Юрпоопрельскоя
юдборка:

іьїиютимул»

смейтесь на здоровье!

Астрологический 
J J  прогноз для детей

Вераь
ГЛАШ

Предвестники новой жизни. Кормле
ние грудью и сцеживание. Нервные дети. 
Готов ли ваш малыш к школе? Тест для 
будущего первоклашки. Как стать опти-
мистом? Дао Любви.


